
 

 

RELEVE DE CONCLUSIONS 

   DIRECTION GENERALE DES SERVICES 
   VIE DES QUARTIERS 

CONSEIL DE QUARTIER ROSNY SUD  
LE  4 JUIN 2024 CENTRE SOCIAL DU PRE-GENTIL 

Les membres présents : M. ONIDI, Mme DUBOIS, Mme CRAPEZ, M. LINDOR, M. UNIONI GRACIANO, Mme 
BOUCHAMMACH ALAOUI, Mme CHOTAIN ; M. THISSE, Mme MASMEJEAN, M. LERAY, M. TAHON 
 
 
Invités extérieurs : M. TORRACCA pour Rosnycyclette  
 
Pour la Ville de Rosny-sous-Bois : 
M. CHAMBORAIRE, Adjoint du quartier Rosny SUD 
Mme BUSSUGU, Chargée de mission démocratie de proximité 
M. BANNIER, Brigadier-chef principal 
 

 

 

Ordre du Jour :  

-          Retour succinct sur la question des bus 
-          Réponses à vos questions lors du dernier conseil de quartier 
-          Retour sur la réponse de Mme VAVASSORI concernant le parking Jean Moulin 
-          Projet fresque 2023 :  échéance, mise en œuvre 
-          Discussions et vote du projet 2024 

 

 

Rappel : le rôle du conseil et fonctionnement  

 
Mme BUSSUGU : Nous souhaitons commencer ce conseil en rappelant le rôle du conseil ainsi que 
son mode d'organisation. En effet, j’ai reçu un appel d’un conseiller de quartier, arrivé dans le groupe 
en ce début d’année, qui a exprimé ne pas avoir compris le fonctionnement de l’instance. 
 
Charte du conseil article 1 : « Le Conseil de quartier, créé par délibération du Conseil municipal, est 
une instance consultative et de proposition, qui participe à l’élaboration de projets contribuant à mieux 
vivre dans le quartier. 
Il participe à la vie du quartier et favorise les rencontres entre habitants, contribue à renforcer le lien 
social, la cohésion au sein du quartier grâce à l’élaboration de projets en commun, en lien avec tous les 
acteurs locaux, associatifs et institutionnels » 
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Comment s’organise les conseils de quartier ? 

1. En début d’année, le calendrier prévisionnel des dates des conseils est envoyé à l’ensemble des 
membres. 

2. Un à deux mois avant le conseil, un mail vous est envoyé afin de co-construire l’ordre du jour, 
avec la date validée. 

3. La convocation avec l’ordre du jour est envoyée 15 jours avant la séance. 
4. Le compte rendu est envoyé un mois après la séance. 

 
Il existe deux types de discussion en séance : 
 

- Sujets stratégiques pour avis, information, discussion 
- Sujets autour de vos idées de projets 

 
Le projet annuel du conseil de quartier est discuté puis voté en séance. Chaque conseiller peut proposer 
ses idées. 
 

Retour succinct sur la question des bus  
 

M. CHAMBORAIRE : Nous n’avons pas pu avoir la direction du développement urbain, par contre 
nous avons quelques éléments de réponses à vous formuler.   
Dans le cadre du prolongement du métro 11 jusqu’à Rosny-Bois-Perrier, les lignes du réseau de bus 
RATP évoluent afin d’améliorer la connexion vers les nouvelles stations M11 (Serge Gainsbourg, 
Romainville-Carnot, Montreuil-Hôpital, La Dhuys, Coteaux-Beauclair et Rosny-Bois-Perrier). Cette 
restructuration, effective dès le 14 juin, vise un renforcement du maillage territorial dans les villes 
desservies par le métro.  
Au total, 15 lignes de bus sont concernées par des adaptations d’itinéraire :  
• 6 lignes ont un nouvel itinéraire;  
• 4 lignes sont prolongées ;  
• 2 lignes sont raccourcies ;  
• 2 lignes sont créées ;  
• 1 ligne est supprimée.  
 
Ces modifications représentent une augmentation des kilomètres parcourus par les bus et implique la 
mise en service de 11 véhicules supplémentaires. Toutes les lignes ont fait l’objet d’importants 
ajustements afin de fiabiliser le temps d’attente pour les usagers. 
 
La mise en œuvre de ce nouveau schéma de bus nécessite également la réalisation d’aménagements de 
voirie (nouveaux terminus et points d’arrêt, reprise de voirie pour le passage des véhicules…). Ces 
travaux sont portés par les collectivités et financés à 70% par Île-de-France Mobilités et 30% par les 
villes. A noter qu’au 14 juin, certains aménagements de voirie ne seront pas encore finalisés. Ils ne 
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pourront donc pas accueillir certains nouveaux itinéraires et emprunteront des itinéraires temporaires, 
le temps que les travaux s’achèvent.  
 
La RATP travaille actuellement sur un plan de communication. Les nouveaux itinéraires ainsi que les 
horaires de passage de chaque ligne seront affichés dans les prochains jours sur les arrêts de bus, ainsi 
que sur les applications mobiles. Les plans de secteur bus seront distribués dans les stations de métro 
lors de l’ouverture.  
 
Il s’agit donc d’un sujet porté par la RATP, vous pouvez retrouver des informations sur leur site 
internet.  
 
Mme CHOTAIN : la ligne 1 du Titus passe toutes les 30 minutes en fin d’après-midi. C’est 
complètement bondé et c’est très difficile. 
 
Mme BUSSUGU : va faire remonter le signalement  
 
 

Réponses à vos questions lors du dernier conseil de quartier 
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Rosny 

Sud 

CQ DU 

14/03/2024 

Transport ville  Concernant le bus 118, je 

vais essayer de monter un 

groupe de travail avec les 

directions concernées et 

quelques membres du 

conseil. Je reviendrais 

vers vous pour lancer 

cette initiative dès que 

possible.  

transport/ 

elu 

La ligne 118 relie le pôle intermodal du 

Château de Vincennes à Rosny-sous-

Bois – Van Derheyden. Elle dessert les 

communes de Vincennes, Fontenay-

sous-Bois et la commune de Rosny-

sous-Bois. 

Dans le cadre de la restructuration du 

réseau bus associée au prolongement 

de la ligne 11 du métro à Rosny-Bois-

Perrier, la ligne 118 est limitée à son 

tronçon le plus dimensionnant entre 

Château de Vincennes et Val de 

Fontenay. Cette réduction d’itinéraire 
a pour objectif de fiabiliser 

l’exploitation de la ligne et 
s’accompagne d’un renforcement 
d’offre. Sa partie Nord entre Val de 

Fontenay et Rosny – Van Derheyden 

est reprise par la ligne 124 en lien avec 

son prolongement (jusqu’à Boissière-

Acacia 

Rosny 

Sud 

CQ DU 

14/03/2024 

Education   Il y a un établissement 

vétuste dans le quartier 

au niveau de la Justice 

(derrière le lycée 

technique+ Elior). Qu’est-

ce qui est prévu sur cet 

emplacement ?  

Education  Le site en question est le centre de 

loisirs de la Justice. A ce jour, cet 

établissement n’est plus utilisé l’hiver 
car il n’est plus chauffé. Pour autant, il 
sert l’été à accueillir les enfants sur 
des animations spécifiques. Cet été 

par exemple, il servira pour faire des 

animations sportives et accueillir les 

enfants sur des nuitées de campings, 

où les enfants dormiront sous des 

tentes. 

A moyen terme, ce site a été identifié 

comme potentiel foncier pour 

construire une nouvelle école dans le 

quartier, au regard des besoins qui 

pourront apparaître dans le futur. 

Pour l’instant, aucun projet n’est acté 
formellement 

Rosny 

Sud 

CQ DU 

14/03/2024 

Education   Que deviens le Mille 

Club?  

Education  Le Mille-Club est un équipement géré 

par la direction de la culture. En 

accord avec eux, la salle est mise à 

disposition de l’école et du centre de 
loisirs pour y effectuer des activités de 

motricité ou de danse. 
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Rosny 

Sud 

CQ DU 

14/03/2024 

ddu   y a-t-il un plan pour les 

bornes électriques dans le 

quartier ?  

DDU 7 bornes électriques : 

 

- ROSNY-SOUS-BOIS - 9 AVENUE JEAN 

JAURES ; 

- ROSNY-SOUS-BOIS - 16 RUE DE 

LISBONNE ; 

- ROSNY-SOUS-BOIS - 1 RUE CLAUDE 

PERNES ; 

- ROSNY-SOUS-BOIS - PARKING DE 

LEUROPE ; 

- ROSNY-SOUS-BOIS - 6 RUE DU 

MARECHAL MAUNOURY  

- ROSNY-SOUS-BOIS – 7 RUE DES 

BERTHAUDS ((elle n’est pas encore en 
service, elle le sera très 

prochainement). 

- ROSNY-SOUS-BOIS – PARKING RUE 

DU 18 JUIN 1940 (récemment mis en 

service) 

 

Balade urbaine d’octobre 2023 
 
Points et questions abordées : 

 Il y a 1 banc rue Général Leclerc puis, plus rien d’autres pour les personnes âgées 

Trottoirs trop petits pour une telle installation  

 Y a-t-il un projet sur le parc face au ruelle « bois de Neuilly » ?  

Pour le moment rien  

 Au niveau des nouvelles constructions à Casanova, quel est le projet crèche prévu ?  

AGG : projet discuté en 2021. AGG rencontre des difficultés financière et ne pourra pas gérer ce projet. 

LOGIREP a proposé de vendre à des privés. Toutefois souhait de maintenir un projet crèche dessus.  

 Entre rue des chardons et rue du Rhin il y a un petit espace vert, à qui appartient-il ?  

Espace appartenant à Seine Saint Denis Habitat  

 Mettre un carrefour surélevé entre la rue Jeanne D’Arc et la rue Henri Mondor 

Demande vue en présence de Mme VAVASSORI, pas favorable au vu des égouts  
 
 
À la suite de ce point, les membres ont soulevé plusieurs problématiques concernant la circulation. 
Monsieur CHAMBORAIRE propose de mettre en place un tour de quartier avec la direction de la 
Voirie afin que les membres puissent expliquer leurs problèmes. 
 



 

  
 6/6 

Retour sur la réponse de Mme VAVASSORI concernant le parking Jean Moulin 

 
M. CHAMBORAIRE : Comme vous le savez, Mme VAVASSORI est favorable à votre projet de 
fresque sur une partie du parking Jean Moulin. Nous avons fait un tour sur place avec elle et M. ONIDI, 
représentant du conseil. La fresque pourra être peinte sur une surface avoisinant 70 mètres, ce qui 
impliquera la suppression d'environ 7 places de stationnement. 
 
Avec la direction de la Vie des quartiers, nous pourrons étudier la possibilité de mettre en place un 
chantier éducatif pour aménager cet espace, qui sera sécurisé par des barrières (construire des bancs, 
des bacs à fleurs, etc). Nous pourrons en discuter plus en détail après la réalisation de votre fresque. Le 
parking sera sécurisé avec des barrières cet été. Vous pouvez donc entamer les discussions pour lancer 
la logistique de votre projet. Qu’en est-il ? 
 
Projet fresque 2023 :  échéance, mise en œuvre 

 
Mme CHABERT : nous attendions un retour concernant la mise en sécurité du site avant d’entamer 
des discussions avec la compagnie. Dès la semaine prochaine, nous les contacterons pour mettre en 
place un calendrier de mise en œuvre.   
 
 
Discussions et vote du projet 2024 

 
Pas de propositions, les membres vont se réunir pour en parler.  
Mme BUSSUGU rappelle que la clôture budgétaire interviendra courant novembre.  
 
 

 

Proposition ordre du jour du prochain conseil :  
 

 La place du vélo dans la ville et dans le quartier en présence de Rosnycyclette ? 
M.THISSE souligne que de son point de vue, il y a une volonté délibérée de la mairie de ne pas vouloir 
de Rosnycyclette dans la ville. 
 

 Faire venir les bailleurs pour connaitre leurs projets  
 Inviter la SGP pour connaitre les impacts qu’auront les travaux liés à la ligne 15.  
 Avoir des informations sur la boucle verte 

 
 

Fin de la séance  


